

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales el mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 10 tomamos las siguientes noticias:

Dice La Correspondencia: Cada dia aumentan mas las probabilidades de un pronto y satisfactorio arreglo en la cuestion de Chile. El gobierno de aquel país, sea porque conozca la razon que nos asiste, sea porque comprenda que en Europa se ha mirado como no podia menos de suceder la actitud en que se ha colocado, ó va tambien porque conozca que su lucha con España habia de serle en todo caso de fatales consecuencias, es lo cierto que se muestra inclinado á hacer justicia á nuestras reclamaciones. Por ello debemos darle y darnos la enhorabuena, pues evitando el conflicto se evitan todas las contingencias de un rompimiento para todos inconveniente y por España no buscado.

Anteayer á las 2 de la tarde fueron recibidos por S. M. la Reina en el palacio del Pardo los ministros plenipotenciarios de Prusia y del rey de los belgas.

Algunas dependencias de palacio tienen orden verbal de estar dispuestas para volver á Madrid el 13.

La salud de S. M. la Reina va siendo cada dia mas satisfactoria. La tos ha disminuido considerablemente: lo que mas la ha molestado y va cediendo muchísimo, es la afecion nerviosa, que no ahora, sino ya en otras ocasiones ha experimentado, y que en las presentes circunstancias, se considera como resultado de la sangría que fué preciso hacerle. Es decir, que prescindiendo de las molestias propias de su estado, no hay ningun otro motivo que inspire temor acerca de la salud de S. M., siendo por lo tanto completamente infundados los rumores de que se hacen eco algunos periódicos ó á que tal vez den lugar con sus exageraciones.

Segun parte que hoy publica la Gaceta, Su Majestad la Reina ha pasado bien el dia de ayer y continúa aliviada.

Por real orden fecha 6 del actual, que hoy publica la Gaceta, se ha dispuesto, de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado en pleno, que el cargo de procurador no incapacita á los individuos que lo desempeñan para ejercer los que se le confieran de eleccion popular.

Dice Las Noticias:

Tenemos entendido que en las inmediaciones de esta corte va á montarse un establecimiento de incubacion artificial, modelado segun los últimos adelantos de la ciencia y los progresos de esta industria en el extranjero. Segun los dueños,

los hornos ó casas de incubacion, cada uno de ellos producirá ochocientos pollos en veinte y un dias. El iniciador y director de esta empresa, segun parece, es catalán.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Cuanto antes va á anunciarse la subasta como fincas del Estado de las minas de Falcet, que á causa del abandono en que han estado durante un gran número de años hoy tienen un valor insignificante.

SEVILLA.—Ha sido declarado puerto limpio el de Sevilla.

Dice La Andalucia de Sevilla:

Sabemos que la esposicion de Sevilla, pidiendo la caducidad de la subasta del ferro-carril de Mérida, obtiene en los pueblos la mas favorable acogida. Ya hemos visto muchos pliegos de firmas que contienen las de las personas mas caracterizadas é importantes de Guadalcanal, Cazalla, Villanueva del Ariscal, Villanueva del Río, Pedroso, Alanís, Fuentes de Andalucía, Moron, Montellano y otros puntos. Es de esperar que con igual entusiasmo se adhieran á la indicada esposicion los demás pueblos extremeños y andaluces, interesados en la construccion de ese camino.

CADIZ.—El 6 pasó revista de salida en la Carraca la magnífica fragata Almansa, que inmediatamente pasará á reforzar nuestra escuadra del Pacifico, y en breve la seguirán la Gerona, Navas de Tolosa, Teluan y Concepcion, los vapores San Quintin y San Francisco de Borja.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—La llegada del general anglo-americano Schofield á París, está siendo objeto de muchos comentarios y de noticias de diversos géneros. Ahora se dice que el objeto de su viaje es dar anticipadamente esplicaciones al gobierno francés sobre algunos párrafos del discurso del presidente Johnson en la apertura del Parlamento, párrafos que deberán tener una significacion favorable á las republicas americanas, y por tanto poco satisfactoria á la intervencion francesa en Méjico.

Han resultado inexactos los rumores que habian circulado en París acerca de la muerte del conde de Chambord, pero ahora se dice que ha estado en París estos dias; se cita la calle y el número de la casa en que se supone ha permanecido, añadiéndose que ha conferenciado con sus principales partidarios y que la policia estaba enterada de todo, pero que de orden superior se ha

prohibido incomodar al pretendiente legitimista en sus inofensivos manejos. Hasta se supone que ha ido á Chambord y que ha podido recorrer algunos departamentos sin que nadie le dijese una palabra.

Han empezado las inundaciones en la parte meridional de Francia. El Ródano y el Durance han salido de madre cerca de Aviñon, llevándose el puente de barcas de Tringuetaille, próximo á Arlés.

ALEMANIA.—Ha llegado á Viena el príncipe de Hohenzollern-Sigmaringen, llevando una carta autógrafa del rey de Prusia para el emperador de Austria. Créese que se refiere á la crítica situacion de los ducados dano-alemanes.

El gran duque de Oldemburgo, en vista de la poca energía con que el emperador de Rusia defiende sus pretensiones á la soberanía de los ducados dano-alemanes, ha renunciado á sus derechos; pero todavia no ha dado cuenta de su renuncia á la dieta germánica.

EGIPTO.—El virey de Egipto ha enviado á Constantinopla delegados para la reconstruccion de uno de los barrios destruidos por el último gran incendio, barrio que será reconstruido por cuenta del virey.

ITALIA.—El gobierno italiano ha enviado una escuadra á las aguas de Grecia. Se cree que sea para apoyar alguna importante mision diplomática.

Los diarios italianos empiezan á hablar del matrimonio del príncipe Humberto con la princesa Eugenia de Leuchtenberg, cuya hermana mayor se ha casado con el príncipe Guillermo de Baden. Lo que hay de cierto es que la gran duquesa Maria, su madre, se encuentra ahora en Florencia y que nada parece oponerse á esta union, á no ser la religion de la joven princesa. Pero sería menester en este caso se prescindiera de la ley de la familia imperial rusa, que exige que ninguno de sus miembros abjure del rito griego.

La Cámara de los diputados de Turin ha elegido su presidente, despues de dos escrutinios, á Mr. Mari, candidato conservador presentado por el partido gubernamental en reemplazo de Mr. Tecchio, que retiró su candidatura, contra Mr. Mordini, candidato de la izquierda. En la votacion tomaron parte 278 diputados, y Mr. Mari obtuvo 141 votos.

Este triunfo no es, sin embargo, suficiente para consolidar al gobierno, el cual tendrá que modificarse muy en breve, no siendo nada extraño que entrase en él Mr. Rattazi.

ROMA.—Llama la atencion de la diplomacia la prolongada permanencia en Roma de M. Layard, subsecretario de Estado en los negocios estranje-

ros del gabinete Russell, y la frecuencia de sus entrevistas con el cardenal Antonelli. Con este motivo se reproduce el rumor de que, en un caso dado, Inglaterra ofrece al Papa un asilo en Malta.

JAPON.—Un periódico de Yohghama (Japon), presenta entre otras pruebas del rápido desarrollo que dió el tratado al comercio de este reino la esportacion que se ha hecho de la seda y del té. En la primera mitad del corriente año, llegó el valor de la esportada á 70 millones de reales. De algodon á 33 millones. La esportacion de té en un año ha excedido de la suma de 580 millones.

PRUSIA.—El presidente del Consejo de ministros prusiano, M. de Bismark, ha invitado á los Estados que forman el Zollverein á que ajusten un tratado de comercio con Italia.

GRECIA.—Mr. Fules Schimiel, director del observatorio de Atenas, ha descubierto un cometa y un planeta nuevos. Se cuentan seis de los primeros y cinco de los segundos, descubiertos en el año que acaba.

INGLATERRA.—Hace pocos dias se ha verificado en Londres un curioso viaje aéreo nocturno. El globo llevaba una lámpara á cuya luz se leían los apuntes ó documentos necesarios. La ascension se verificó tres cuartos de hora despues de ponerse el sol, con clara luna y viento Este-Sud-Este. A los tres minutos el globo habia ascendido 300 metros, y el panorama de todo Londres alumbrado con gas, presentando dilatadas líneas de fuego parecidas á estrellas apiñadas, presentaba un efecto mágico visto desde aquella altura. El globo se alejó rápidamente en direccion á Middlesex y Uxbridge, con una velocidad de 30 kilómetros por hora.

Se han pedido al gobierno inglés nada menos que treinta y siete concesiones de nuevos proyectos de ferro-carriles por el Interior de Londres, cuyo coste se valía en 47,000,000 de libras esterlinas.

Segun cartas de Londres, la familia de Orleans, en la expectativa de la próxima muerte del rey Leopoldo, está ya preparándose para abandonar el palacio de Claremont, que le tiene alquilado S. M. belga. En efecto, muerto este, el palacio debe volver á la corona de Inglaterra, la cual, al tenor de las leyes inglesas, no puede alquilarlo á estranjeros.

Tres periódicos de los mas importantes de Londres se ocupan de las causas y los efectos del fenianismo.

El Morning-Herald hace recaer sobre lord Russell la responsabilidad de los últimos sucesos de Irlanda, y pide prontas reformas que pongan término

aquellos que pretendian ser los mejor informados. Los unos miraban á Rosalinda como un ángel cuya vida era tan pura como su voz incomparable: visitaba á los pobres, el anciano cura de San Esteban tenia el secreto de sus limosnas: se le veía por la noche en la iglesia prosternada á la sombra de un pilar. Para los demás Rosalinda era una niña aventurera de la Bohemia, entregada á todos los azares de la existencia de los artistas nómadas. Se podía preguntar al tenor de la compañía y al jefe de la orquesta cuál era su conducta. Se comía en su casa despues de la ópera, á horas desacomodadas, y los buenos paisanos de Viena apresuraban su paso al acercarse á la puerta, escandalizados por el choque de vasos mezclado con las ruidosas algazaras de aquellas aves de paso. A fuerza de zumbar en mis oídos, empezaron esas conversaciones á apoderarse de mí como esas notas musicales que se tararean, sin saber por qué, al salir del teatro; y el nombre de Rosalinda, en el cual no habia pensado antes, no tardó en fijar tenazmente mi atencion mas de lo que yo hubiera querido.

Hasta entonces me cuidé poco de ir á admirar á los cantantes. En cuestion de música yo no conocia mas que algunas comedias de arietas del teatro Feidean, en que alguna Florville suspiraba, con delicadeza y desembarazo, á los pies de una baronesa de Melval. Yo creia que todo lo relativo á música se parecia á eso, y no tenia ganas de oír

suave y doloroso sello conservaba yo hacia tres años. Al ver llorar á aquella mujer sobre un cuerpo inanimado, al reconocer verdaderos sollozos, verdaderas lágrimas, para cuya imitacion habria sido impotente todo el talento del artista, me pregunté si aquella escena fúnebre, no despertaba en ella recuerdos personales é imágenes lúgubres.

Hice un esfuerzo para desligarme de aquel espectáculo que me absorbía demasiado; dudando todavia, creyéndome dominado por una especie de encanto magnético que era preciso romper, volví mis miradas y las paseé por los palcos, en que brillaban á porfia los diamantes, los cordones, los uniformes y los bordados.

El aspecto de tanta magnificencia me oprimió el corazon. Era que me sentia anonadado por mi pequeñez y por mi insignificancia.

Mis ojos buscaron otra vez á la cantante, pero al dirigirlos al teatro, encontré al hombre que menos esperaba ver en la sala, y cuya vista debía contrariarme mas.

En un pequeño palco y junto á la escena, estaba el coronel Ducray.

Como yo le tenia por poco músico, me pregunté qué haria allí.

Su fisonomia ruda y vulgar espresaba multitud de complicados sentimientos, que sin duda ni él mismo desentrañaba bien: sus miradas no se separaban de doña Ana.

Conoceria en ella á Roschen? ¿la habria vuelto

á ver? ¿seria recibido por ella? ¿se divertiría á sus espensas la caprichosa cantante? ¿amaria simplemente á Rosalinda como á una actriz bella y aplaudida? ¿ó acaso su presencia en el teatro solo seria fortuita? Su amor, la semejanza de Rosalinda con Roschen, personificándose en doña Ana la joven de la fonda de las Tres-Aguilas, todo ello no era acaso una vision, un juego de mi fantasia lanzada á lo maravilloso por aquella música sobrehumana?

Todos estos pensamientos agitaban mi espíritu como las hojas del otoño al impulso del viento impetuoso.

Tan pronto me envolvía con esas armonías divinas como con la capa de Fausto para llevarme á doña Ana á un país encantado en que ni don Juan, ni el coronel, nadie iria á arrancármela; y tan pronto, cayendo mas bajo que la realidad misma, veía á Roschen alargando la mano en las calles de Viena; á Rosalinda, disputada á mi amor por aquellos generales y príncipes que asistian á la funcion.

Todos temaban para mí la figura del coronel Ducray, y se confundían á la vez con esos espíritus del abismo, cuyo siniestro rechinar de dientes oía yo en la orquesta. Luego todo se borraba; la música encantadora de Mozart disipaba aquellas visiones confusas, y ya no distinguia mas que á la mujer vestida de luto, llorando á su padre, perdida para su amante y llamando contra don Juan las

al fundado motivo de descontento que existe entre los irlandeses.

El *Times* aconseja al gobierno que obre con energía en Irlanda, único medio en su concepto de conjurar los conflictos que el fenianismo puede producir.

El *Morning-Post*, por su parte, niega que los fenians puedan poner en peligro la dominación inglesa en el Canadá, y asegura que todas las posesiones inglesas en América serán en breve reunidas en una sola y poderosa confederación.

—Anúnciase que el gobierno inglés va á someter al Parlamento importantes medidas para reformar la legislación de aquel país en muchos puntos.

—Empiezan á organizarse *meetings* en Inglaterra para tratar de la insurrección de Jamaica. En ellos se halla un informe detallado y minucioso de las causas de la insurrección y de sus escasos, exigiendo además que sean castigadas las autoridades que han mandado hacer matanzas de prisioneros.

—Las negociaciones para un tratado de comercio entre Inglaterra y Austria siguen activamente. La Gran-Bretaña se compromete á admitir á Austria en el número de los Estados mas favorecidos, y por su parte Austria se obliga á hacer una rebaja en sus tarifas aduateras.

SUIZA.—Los diarios suizos anuncian que el ministerio italiano ha ordenado la compra de 4,000 caballos en el Norte y Sur de Alemania. Todos los transportes se hacen por Rorschach, en número de 30 á 40 caballos diarios.

AUSTRIA.—Leemos en una correspondencia de Viena dirigida á la agencia Buller, que los movimientos de la escuadra italiana en el Adriático han llamado la atención del gobierno austriaco. Se hallan algunas relaciones entre estos movimientos y los acontecimientos que han tenido lugar en Grecia y en las islas Jónicas. También el contraalmirante Segetbroff había recibido orden de volverse con su escuadra al Pacífico.

—Las negociaciones entre el Austria y la Gran-Bretaña se limitan únicamente á la conclusión de un tratado de comercio que está pronto á terminarse.

ESTADOS-UNIDOS.—Una carta de Nueva-York, de fecha 22 de noviembre, asegura que después de una larga conferencia entre el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Seward, y el representante español en Washington, el presidente Johnson había dirigido al representante de los Estados-Unidos en Santiago de Chile, instrucciones mandándole ofrecer los buenos oficios del gabinete de Washington en el conflicto hispano-chileno.

—Leemos en *El Indicador de Nueva Orleans* del 12 de noviembre:

«El proceso de Mr. Jefferson Davis vuelve á ocupar al Gobierno y al público. Al decir del telégrafo, las opiniones de los miembros del Gabinete se hallan divididas respecto á la conveniencia de hacerle comparecer ante una comisión militar ó ante los tribunales ordinarios. El Presidente se inclina á esto último y quiere concederle los beneficios del jurado. Asegúrase también que la causa no llegará á instruirse y que el ex-presidente

del Sur saldrá de su cautiverio á condición de espatriarse de los Estados-Unidos. En cualquiera de ambos casos creemos asegurada la vida de aquel hombre ilustre, inercid por una parte á la moderación del Presidente y por otra al cambio favorable que ha sufrido la opinión pública en el Norte desde que el Sur se ha mostrado tan leal y sincero en la obra de la reorganización.

Esta progresa, y los gobiernos civiles van estendiendo cada dia sus facultades, ó mejor dicho la autoridad militar se va despojando de las que le confiaron los azares de la guerra. El Presidente ha ordenado que cese en Misisipi toda intervención en los asuntos del Estado por parte de las tropas federales, y el general Canby declara en Luisiana que la jurisdicción de los prebostes militares queda suprimida excepto en causas criminales en que el agredido pertenezca al ejército, y devuelve al Gobernador del Estado los malecones y otras propiedades sujetas hasta ahora á la disposición de la Comandancia general. Estas medidas son forzosamente el preludio del restablecimiento de la administración civil en Luisiana y en tal concepto las aplaudimos con sincero júbilo.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 8.—La *Patrie* dice que se han entablado negociaciones entre Méjico y Austria para reclutar inmediatamente 10,000 soldados austriacos que debían serlo solamente de año en año y por fracciones de 2,000 hasta el año 1,870.

Panamá 8 de noviembre.—Ha habido un *meeting* en favor de Chile. Se tomó en él la resolución de suplicar á la colonia inglesa que se abstuviese de vender provisiones al comun enemigo, y de abrir una suscripción en metálico para ayudar á Chile á seguir la guerra.

Florenca 9.—La *Gaceta oficial* desmiente que el cólera se haya presentado en Florenca.

Bruselas 9.—El *Moniteur belge* dice que en el estado general de salud del rey hay una exacerbación marcada.

Estocolmo 9.—El clero se adhirió á la reforma.

Florenca 9.—Un decreto convoca para el dia 24 de diciembre á los colegios electorales en que faltan diputados.

Paris 9.—El *Memorial diplomático* anuncia que los reyes de Portugal no irán á Compiègne á causa de la enfermedad del rey de los belgas. El mismo periódico pretende que Austria ha aplazado la promulgación del decreto orgánico relativo á Venecia.

Francfort 9.—SS. MM. portuguesas, que han marchado hoy de aquí, dormirán en Aquisgran y estarán mañana en París.

Bruselas 9.—El rey Leopoldo está en sus últimos momentos.

Bruselas 9.—Dice el *Courrier du Commerce* que los ministros han sido llamados á palacio para presenciar los últimos momentos del rey; pero que habiendo su majestad vuelto en sí, debieron retirarse.

El pulso del rey Leopoldo y su respiración eran débiles.

A las dos de la tarde.

A cada instante se espera la muerte del rey.

Roma 9.—El delegado en Frosinone ha publicado un edicto estableciendo una comisión para juzgar sumariamente los bandidos.

Cada reunion de tres bandidos armados será considerada como partida, y sus individuos fusilados.

Una prima de 500 escudos se dará por el arresto de cada bandido, y 1,000 por el de cada jefe de partida.

Paris 9.—En el banquete americano los señores Vigelow y Schofield han pronunciado palabras simpáticas y amistosas para Francia.

Paris 10.—El *Moniteur* anuncia que el interés de los pagarés del Tesoro está fijado á 2 1/2, 3 y 3 1/2.

El general anglo-americano Grant ha marchado para girar una inspección en el Sur. Se asegura que visitará Rio Grande.

El oro está á 148 y el algodón de 51 á 52.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 12 DE DICIEMBRE.

En un periódico leemos la siguiente noticia que acompaña con un pequeño comentario, escitando á los agricultores españoles á imitar un ejemplo tan útil.

Dice así:

«El cultivo de el trébol blanco en Argelia va tomando proporciones importantes. El trébol es excelente como forraje para los caballos y sumamente productivo, pues sus tallos tienen cinco piés de alto y puede segarse tres veces al año. Creemos que nuestros agricultores no dejarían de probar dicho cultivo.»

Nosotros que constantemente estamos dirigiendo á nuestros paisanos escitaciones semejantes, acogemos gustosos esta ocasión para repetirles que es de todo punto necesario que piensen seriamente sobre un asunto tan vital, y se decidan sin vacilaciones á seguir la senda de reformas indicadas para salir del estado rutinario en que yace nuestra abandonada agricultura; que es menester renunciar á esos inveterados hábitos de inercia, á ese profundo indiferentismo que inutiliza completamente los elementos de prosperidad encerrados en nuestro suelo.

A este propósito recomendamos una y cien veces la verdad profunda que se hace resaltar en los artículos que hemos reproducido en estos últimos dias relativos á la

cuestion capital del excesivo fraccionamiento del terreno, defecto que en ningun otro país se deja sentir con mayor fuerza que en el nuestro, y que será, mientras subsista, la invencible rémora de todo progreso en materia de cultivo.

Porque la verdad es que, dadas esas condiciones y repartido el terrazgo laborable en tan microscópicas parcelas; creada por lo mismo la necesidad de un aprovechamiento comun que tiene mucho de la primitiva y salvaje vida de las tribus nómadas; existe una imposibilidad absoluta de dar aplicación á los métodos modernos, y es inútil hacer intervenir en la producción agrícola el poderoso elemento de la competencia escitada por el interés individual. Como está hoy organizado entre nosotros el repartimiento del suelo no cabe la intervención de aquel agente, subordinado por necesidad á una especie de socialismo invasor que arrebató al derecho de propiedad todos sus atributos mas esenciales y sus ventajas naturales. De suerte que el propietario de una heredad rústica, rodeada de otras infinitas fraccioncillas y abrumada con servidumbres, apenas puede llamarse dueño de aquel terreno ni aun en la estación en que los frutos se hallan pendientes.

¿Y cómo es posible que pueda ensayar ni practicar un método cualquiera de mejora de cultivo, ni establecer el sistema de rotación de cosechas, cuando apenas le es dable asegurar que recogerá el exiguo fruto de un laboreo imperfecto; puesto que en épocas dadas sabe de antemano que su finca ha de ser invadida, á título de *derrola*, por los ganados de toda la comarca? ¿Cómo ha de prosperar la agricultura donde tales prácticas se observan y donde tan arraigadas se hallan en este punto las mas añejas preocupaciones? ¿Y cómo, en fin, ha de cortarse de raíz ese cáncer destructor de la emigración que tantas veces hemos lamentado, si falta la base cardinal sobre que fundar las reformas que venimos reclamando? Imposible, imposible é imposible. Ténganlo así entendido los pueblos á quienes tan en vano pretendemos convencer de una verdad tan palmaria, pero que no alcanzan á percibir por efecto de una fascinación la mas funesta para sus propios intereses. Nosotros, sin embargo, cumpliremos nuestro deber proclamando siempre

venganzas celestes.

Este estado de sobreexcitación y de fiebre duró toda la noche.

Ardía en deseos de ver nuevamente á Rosalinda, de oirla una vez mas, de hundirme con ella en esos océanos de melodía de que me tocó probar entonces su sabor ácre y misterioso.

Un instante despues me sentí dominado por una especie de espanto: si hubiese estado libre, hubiera huido para conservar intactos en el fondo de mi alma todos los tesoros de aquella ardiente noche.

¿Volveria á ser para mí una mujer Roschen ó doña Ana, aquella creación indefinible de mi recuerdo, de mis sueños, de mi poética embriaguez? ¿ó tal vez permanecería en ese santuario en que no podía alcanzarla nada impuro y terrestre, y en que yo le daba á Mozart por guardian?

En estas alternativas se me pasó la noche, y al dia siguiente prevaleció la curiosidad.

De todas estas conversaciones que todavía no me habian ocupado sino muy vagamente y cuya heroína era Rosalinda, quise coger de nuevo la hilación, buscar la verosimilitud.

Con peligro de ver desgarrarse y rodar por el todo el oro y la púrpura de mis sueños, fui á establecerme en el café Werner, en el centro de todas las habladurías de la población y del regimiento.

Allí empezó mi suplicio: el café estaba lleno de

tro queda en la sombra. De repente apareció doña Ana en su blanco vestido de noche, apoyada en el brazo de don Juan.

Me estremecí al primer grito que salió de sus labios.

Y ¿por qué? Yo no lo sabia, y á pesar de eso aumentaba mi turbación.

Probé á resistir: me acusé de locura; me hice la consideración de que, para encontrar en aquella mujer vestida de blanco á la delicada niña de la fonda de las *Tres-Aguilas*, y en aquella voz poderosa la voz dulce y tímida que murmuraba *¡Fritz, Roschen!* se necesitaba que estuviese yo perseguido por ese recuerdo de un modo pertinaz.

Hasta entonces me habia ocultado la oscuridad del teatro las facciones de Rosalinda. Bien pronto, despues del duelo de don Juan con el comendador, reapareció doña Ana, seguida de servidores que llevaban linternas y hachas de fuego; una luz penetrante se esparció por la escena; doña Ana, arrodillada junto al cuerpo ensangrentado de su anciano padre, exhaló su desesperación en aquel tono cuya patética belleza no es igualada por nada.

La luz daba de lleno en su rostro, y esta vez volví á sentir la emoción que ya me habia embargado, pero mas violenta y mas invencible. Aunque transformado, en mayores proporciones é iluminado por las llamas de la pasión y del arte, era aquel el mismo semblante, el semblante cuyo

mas, de la que ya habia oido. Pero una noche que me dominaba la tristeza y no me sentia con humor para asistir al café, pasé por delante del teatro: el cartel anunciaba *Don Juan*.

Estas sílabas mágicas no me decían lo que te dirían hoy, y sin embargo, tuvieron para mí una seducción irresistible. Además, Rosalinda tenia que hacer el papel de doña Ana.

Tomé un billete y fui á sentarme en un rincón oscuro de la orquesta.

Yo no conocia entonces una sola nota de esos cantos sublimes que han dado la vuelta á Europa, y que García nos cantó la otra noche con toda su gracia española.

Apenas hube oido un momento, cuando se abrió á mis miradas un mundo desconocido; la música se manifestaba á mi ser por completo, y por una afinidad irresistible, me pareció que mi primer amor se confundía con aquella primera revelación de un genio adorable.

Mozart y Roschen se unieron por un momento como dos estrellas fraternales en un cielo puro, en que las frescas visiones de mi juventud se coloreaban á los fuegos de la mañana.

Todo correspondía á los extraños contrastes de mi encuentro con Roschen; hasta aquella alternativa de terrores infernales y de aspiraciones celestes, tan admirablemente esprada por el compositor.

Durante la primera escena ya sabes que el tea-

esa verdad, sin dejarnos dominar por el desaliento.

Para satisfacer hasta lo último á nuestro amigo el señor Revilla Oyuela insertamos á continuación el siguiente comunicado, incomprensible para nosotros como lo vienen siendo algunos de sus anteriores escritos:

«Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy señor mio y mi apreciable amigo: Veo con disgusto que LA ABEJA trata de rehuir la cuestion que venimos sosteniendo, negándose á aceptar las condiciones que yo hubiera propuesto, y como, legalmente hablando, no puedo yo obligarla á que las acepte, séame permitido contestar á sus nuevos ataques.

1.º Enhorabuena que LA ABEJA por gracia y deferencia á mi consecuente amistad insertase el primer artículo que la dirigi sobre las apreciaciones que consignó con motivo á la Memoria leída por el señor Director del Instituto; pero desde el momento en que, contestando á mis artículos, se permitió consignar sátiras ó sarcasmos mas ó menos ofensivos á mi persona, desde aquel momento he tenido el derecho, que fundado en la ley he invocado, de que se insertasen los artículos que he remitido hasta hoy; por consiguiente, quede esto así consignado para que el público vea que no he aventurado una sola frase que no esté fundada en la ley.

2.º En mis anteriores artículos tengo dicho que, si LA ABEJA aceptaba las condiciones que yo impusiera, remitiría el paralelo entre los Colegios de Escuelas Pias y los Institutos, tomando por tipo los de Villacarriedo y Santander respectivamente, y como en su último artículo dice que lejos de aceptar dichas condiciones es ella la que debe imponérmelas, á pesar de haber sido yo el provocado repetidas veces, para que le remitiese, quede consignado tambien que si yo callo ó no remito dicho paralelo es porque LA ABEJA, despues de tantas alharacas, se ha negado á aceptar las condiciones que yo trataba de imponer. Bien sabe Dios lo mucho que siento tener que *archivar* dicho paralelo; pero el público que sabe la causa que me obliga á proceder así, sería muy injusto conmigo si me hiciese reo ó cómplice del término que se ha dado á esta cuestion en que las indicaciones generales que he consignado bastan para gobierno é inteligencia de los padres de familia por aquello de: *intelligenti pauca*.

Es siempre de usted su afectísimo amigo y S. S. Q. B. S. M.—Manuel de Revilla Oyuela.

Viérnoles y diciembre 7 de 1865.»

Vamos á cuentas ahora. Nunca hubiera podido el señor Revilla Oyuela invocar en buen derecho la ley para la insercion de sus artículos; únicamente la amistad que nos une pudo movernos á compartir con él las columnas de nuestro periódico, estableciendo generosamente una jurisprudencia penosa para nosotros como puede comprenderlo el menos versado en achaques de periodismo. Pero no es este el caso, y siempre las columnas de nuestro periódico estarán abiertas para el señor Revilla Oyuela, tanto mas si en adelante nos proporciona la ocasion que nos ha proporcionado hasta ahora de defender tan justas y fáciles causas.

Lo peregrino es el punto segundo del comunicado. A buen seguro que el público se quedará con él tan á oscuras como nosotros. ¿Qué condiciones quiere imponer el señor Revilla Oyuela para publicar una cosa que él debe tener tanto interes en publicar? Dígalas si quiere, porque lo gracioso

es que no las conocemos cuando nos acusa de no aceptarlas. Dígalas por favor, que ya nos va poniendo en cuidado. Pero señor, ¿podemos decir mas al señor Revilla Oyuela, sino que estamos dispuestos á publicar todo, todo le que quiera? Y dice que el público comprenderá por qué *archiva* su paralelo. Comprenderá que le *archiva* porque no sirve para otra cosa: lo comprenderá como lo comprendemos nosotros que le escitamos á que le publique, pues á nada conduce el hacerse el interesante con una cosa que... vamos, estamos deseando ver.

Conque lo dicho, dénos la solución de su charada, ya que nos damos por vencidos; venga el paralelo que nos tiene ya un tanto apuradillos, porque LA ABEJA MONTAÑESA cree que si el señor Revilla Oyuela *calla ó no remite dicho paralelo, es porque despues de tantas alharacas, nada tiene que decir*. ¿Y qué es eso de reo ó cómplice en el término que se ha dado á la cuestion? El término ha sido de lo mas natural que concebirse puede. Hemos tratado cuestiones referentes á la instruccion con un criterio que hemos tenido el gusto de ver aceptado por quienes se ocupan con predileccion de ese ramo importantísimo para el bien de los Estados, y el señor Revilla Oyuela que nos combatió no pudo vencerlos. No era posible que las dos partes contrarias tuvieran razon; pero ¿cómo ha de ser? Y despues dice el señor Revilla Oyuela que *dirá*, y nosotros le decimos que diga, y dice él que ya no dice, y en fin, tan mareados nos tiene con lo que quiere decir y lo que no quiere decir, con lo que ni tenemos interés en que lo diga, ni en que deje de decirlo, que ya no sabemos por dónde andamos y en nuestra ofuscacion no hallamos medio de concluir, sino esponeiendo á modo de sentencia, y como quien dice algo, unas palabritas en latin que no sabemos si vendrán bien; pero el caso es acabar: *Mons parturiens*.

### VARIEDADES.

Leemos en *El Indicador de Nueva-Orleans* del 12 de noviembre la siguiente:

#### CURIOSA RELACION DE UN BAUTISMO MASÓNICO.

En Masonic Hall, calle décima tercia, cerca de la cuarta Avenida, tuvo lugar el sábado último, dice un diario de Nueva-York, una ceremonia de las más interesantes relacionadas con la Fraternidad. El celebrante era el famoso poeta y general de Arkansas Albert Pike, Gran Maestro del Rito escocés, asistido del general J. H. Hobart Ward que hacia de guardian mayor, consistiendo aquella en el bautizo, con arreglo al ritual masónico, de seis niños cuya edad variaba desde seis meses á ocho años. Siendo esta la vez primera que en el Norte se verificaba una ceremonia de esta especie, multitud de francmasones, acompañados de sus esposas é hijos, acudieron al local de la loggia de la Perfeccion en que se efectuaba, local que estuvo abierto al público. En el fondo del salón, á la derecha, se veía una plataforma y en ella una fuente con aceite, un vaso de aceite consagrado y un plato de sal. Dispuestos ya los accesorios, los oficiales y miembros de la loggia de la Perfeccion entraron en la sala, pasando entre dos filas de hermanos que daban guardia de honor con sus espadas desnudas.

Momentos despues llegaron los niños con sus padres, sus padrinos y madrinas, estas últimas vestidas de blanco. Aquellos de los primeros que, por su corta edad no podían andar, iban sobre una almohada cubierta de seda azul que llevaba el maestro de ceremonias. Tras este marchaba un hermano con las velas de los colores rosa, blanco y negro, dispuestas en forma de triángulo, y encendidas. El coro entonaba el cántico «de boca de los niños escuchas alabanzas perfectas» y tras el coro venian los párvulos, de dos en dos, seguidos de sus padres. La procesion dió tres vueltas dentro de la sala, mientras tocaba el órgano, continuaban los cánticos, y el Maestro y los Guardianes repetían ciertas sentencias místicas como aquella de «dejad á los niños que se acerquen á mí.»—Hechas varias preguntas á los padres, y

contestadas, el hermano Wilson Small recitó una oracion, y el Maestro advirtió á los padrinos y madrinas de sus deberes, á la vez que el orador del Norte y los Guardianes amonestaban á los niños y á sus padres á conservarse fieles á Dios, á su país, á sí mismos y al prójimo.

Orando nuevamente, los niños fueron conducidos al altar en donde recibieron los nombres de Harrison Small McClenahan, Harry Sheridan Lee, George Small Anderson, Zoe Virginia Gibson, y Charlotte May. El bautismo se verificaba colocando la mano del niño en la fuente de agua perfumada, y diciendo el maestro: «Harrison Small, McClenahan, te lavo con el agua pura. Conserve-te Dios en la inocencia y pureza de corazón de que este baño es simbolo.» A seguida marcaba el Delta, con aceite consagrado, en la frente de cada niño con el emblema de la sabiduria, poder y amor de Dios, y los bendecía con arreglo al ritual. Terminado este se cantó un himno, y los hermanos, de rodillas, hicieron voto solemne (voto que confirmaron comiendo sal) de proteger á los niños durante su vida.

Entónces se dió un broche á cada niña y un anillo á cada varón, diciendo que si algun dia se hallaren necesitados les bastaria presentar aquella prenda para obtener ayuda. Tambien se dió á cada bautizado una alhaja (el Delta) en que se hallaban inscritos signos masónicos, y se les vistió de un delantal mientras los Guardianes proclamaban el bautismo concluido. Los asistentes aplaudieron por tres veces, y tocando el hombro izquierdo con la palma de la mano dieron tres vítores.

El Orador pronunció entónces un discurso, y otro Wilson Small en representacion de los padrinos. Se escogieron dos señoritas para hacer una colecta y se anunció que el producto se aplicaría á remediar la desgracia de cualquier hermano necesitado (si á alguno conocia cualquiera de los presentes) cuyo nombre se habia de guardar secreto, ó en otro caso entregaria al Gran Limosnero para que lo enviase á un hermano desgraciado cuyo nombre solo se revelaria al Gran Maestro, y el cual no deberia saber quienes eran los que le enviaban este socorro.

El Gran Maestro dijo entónces: «Han terminado los trabajos de este dia; ojalá sean provechosos á todos. Id en paz y que el Dios de los cielos nos bendiga y haga prosperar en toda empresa laudable. Amen.»

El cortejo se retiró en el mismo orden en que habia entrado, y la loggia se cerró minutos despues.

### GACETILLAS.

**Modas.**—Hé aquí las que acaba de publicar un periódico de la corte:

«Las telas que ocupan un lugar preferente este invierno, son el *satín* (raso), el terciopelo, el *satín moiré*, tela de moiré, con raso, y para trajes de sociedad los gasés en fondos claros con listas de raso, de colores fuertes; estos disputan el honor á los medios tonos, y en rasos los ostentan magníficos los almacenes de sederias, en colores verde esmeralda, amatista, azul, verde mar y otros, sin que por eso dejen de ser muy buscados algunos en gris perla, gris hierro y negros distinguidísimos, y mas á propósito para todo uso. Las telas de lana están llamadas á representar gran papel este invierno, aunque solo sea porque la Emperatriz ha exigido su uso á las damas de su corte como un medio de poner freno al desmedido lujo que se habia desarrollado. Buena es la idea y la aplaudimos con toda el alma.

Por esta razon, sin duda, hay tantas telas de lana, de tan variados gustos, precios y clases, que el enumerarlas sería asunto difícil; pero no obstante diremos á nuestras bellas lectoras, que no es el gusto en ellas condicion exclusiva de las mas caras. Las hay modestas en lunares arrasados y listas anchas, tan lindas como pueden encontrarse en las telas de mayor precio.

Entre los trajes destinados á una de nuestras primeras damas merece citarse uno de moiré gris hierro, adornado en el bajo por un biés ondeado de terciopelo y con doble falda recogida en pabellones por trenzas de terciopelo, rematadas en el bajo con agujas de azabache, cuyas trenzas parten desde el talle: la manga y el cuerpo, que es de aldetas cerradas alrededor del talle, llevan el mismo adorno de trenzas con agujas de azabache en los ángulos.

Otro de forma de solana es de cachemir gris claro con gran cuello de terciopelo negro de puntas prolongadas con borla al extremo, y cerrada en todo su largo por delante con botones de coral: una cinta de terciopelo baja por ambos lados, desde el cuello marcando otra doble sotana abierta y redonda, adornada con patas de la misma cinta alrededor, sujeta cada una de estas con un

boton de coral: el mismo adorno se repite en la costura exterior de la manga.

Además están haciendo para trajes de calle vestidos de terciopelo liso con paletot igual, que sirve para con todos los trajes. Tambien los de pocas pretensiones se completan con paletot entretelado, de la tela del vestido.

No es fácil fijar el estilo ó género dominante en los trajes de sociedad que se preparan para este invierno: en cuantos hemos visto aparecen confundirse todas las épocas y estilos; el de Luis XV, el Pompadour, el Imperio, el Griego, el Oriental... de todos toma algo la moda de actualidad.

Como trage serio de sociedad citaremos uno de terciopelo verde esmeralda, cortada á nesgas toda la falda, y adornado en el bajo por cordones anudados de trecho en trecho, en triples lazadas, con borlas verdes y oro, cuyo adorno sube por los costados; el cuerpo, escotado, lleva berta que figura abrirse en el centro con solapas de raso blanco, repitiéndose en ella y en la manga corta igual adorno de cordón y borlas.

Para señora casada, el vestido es de moiré blanco con tira al canto de terciopelo malva, sobre el cual descansa el extremo de un ancho encaje de Cluny, que ondulado rodea la falda. El cuerpo lleva berta blanca y malva con encaje al pie.

Como trages característicos de baile recordamos uno rosa hullonado en el bajo con pasamanería de perlas entre cada bullon; una salida de baile rosa, tambien de forma redonda, guarnecida de cisne, con borlas de perlas en los ángulos y extremos del capuchon, completan este trage aristocrático.

Uno hay muy distinguido, es de raso azul celeste guarnecido en el bajo por tres bullones de crespon de igual color, cortados los dos superiores por otros que suben en almenas de trecho en trecho hasta una media vara del bajo: sobre esta falda va otra corta de tul blanco mateada de oro, sobre la que se anuda flojo un ancho *eharpe* de raso azul con largos cabos flotantes: el cuerpo, de talle corto y escote muy bajo, lleva berta bullonada de crespon azul, y dos bulloncitos azules sobre uno blanco forman la manga.

Para servir de complemento á estos trajes se vuelve á los adornos de cabeza de flores, combinadas con la joyería, los camafos, las cadenas, quedando casi siempre vencidos al lado de la emblemática distincion de una rosa, ó la poética sencillez de una margarita. Por la descripcion de alguno de estos adornos se comprenderá cómo han vencido las mas hábiles floristas las dificultades de tan estraña union.

Una es media guirnalda de rosas entrelazadas con lilas blancas y pensamientos: granos de oro, que oscilan sobre los tallos, separan entre sí las flores, en musgo verde con hebras de oro.

Otro de racimos de oro armado en moña, con hojas verdes y toquilla encima de tul moteado de oro.

Una guirnalda de margaritas blancas con centro de oro se enlaza con hojas de yedra para rodear á la griega el peinado, y otro adorno de encantadora novedad le forma un cuadrado de cadenas de oro con hojas de parra y uvas de coral, rematando por detrás en velete negro flotante. Con todos estos adornos alternan las tiras ó diadema de terciopelo con camafos ó joyas.

#### Epigrama.

A un Juan Lanas su mujer  
tasa puso en el comer,  
y la tasa fué de suerte,  
que pronto le llegó á ver  
en las garras de la muerte.  
Y, con un amor profundo,  
de caliente y de fiambre  
dió un banquete al moribundo  
para demostrar al mundo  
que no se moría de hambre.

### SECCION MARITIMA.

#### BUQUES ENTRADOS.

Lanchon San Nicolás, de 17 ts., cap. D. I. Apartegui, de Bermeo con flejes de castaño á don D. Agüero.  
Id. Salvadora, de 9 ts., cap. D. M. Lausirica, de Lequeitio con flejes de castaño á la orden.  
Goleta francesa Paquerette, de 89 ts., capitán Mr. Ison, de Pasages en lastre.  
Id. id. Marjolaine, de 95 ts., cap. Mr. Guerin, de Pasages en lastre.  
Bergantín Faustina, de 149 ts., cap. D. D. Alboniga, de Bilbao en lastre.

#### CAMBIOS DE HOY.

Londres al 2 de Enero 49.35.  
Valladolid á 4 y 8 div. 1.8 daño.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

### VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.			Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		1.º	2.º	3.º	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Santander a...					Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	4 25	3 8	1 75	8 50	4 30	8 42	4 42	4 44	4 44
10 412	2 516	6 4	4 2	2 25	8 48	4 48	8 50	4 48	4 50	4 50
29 956	9 544	10 75	7 50	4 4	9 07	5 07	9 15	5 07	5 13	5 13
2 564	7 608	15 10	25 7 5	5 75	9 51	5 31	9 57	5 31	5 37	5 37
37 147	6 683	18 50	12 75	7 7	9 47	5 47	9 55	5 47	5 55	5 55
34 267	4 920	21 25	14 75	8 8	10 04	6 04	10 06	6 04	6 06	6 06
49 988	7 821	25 17	23 9 50	9 50	10 22	6 22	10 24	6 22	6 24	6 24
46 699	2 711	26 50	18 25	10 10	10 31	6 31	10 33	6 31	6 33	6 33
59 438	2 739	28 19	25 10 50	10 50	10 40	6 40	10 42	6 40	6 42	6 42
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	10 50	6 50	10 50	6 50	6 50	6 50

### VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.			Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 12.	
		1.º	2.º	3.º	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Alar. a...					Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 2	11 40	4 30	12 12	4 30	12 21	4 30
10 508	8 838	10 23	7 50	4 7	12 19	4 43	12 31	4 43	12 39	4 43
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	12 31	4 50	12 55	4 50	12 56	4 50
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	1 17	5 08	1 17	5 08	1 19	5 08
39 610	8 816	21 25	14 75	8 8	1 40	5 21	1 40	5 21	1 40	5 21
50 019	10 409	27 18	20 25	10 25	7 56	5 37	8 03	5 37	8 04	5 37

## LA ROSARIO.

FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

### SANTANDER.

Los precios al por mayor de estos productos en almacén serán desde 1.º de Octubre de 1865 en adelante, hasta nuevo aviso, los siguientes.

Los 100 paquetes de bugías, de á libra con 4, 5, 6 y 8 bugías, á 420 rs. y la libra 4 20/100.

Id. de 15 onzas, 5 y 6, á 330 rs. y el paquete 3 30/100.

Quintal de cirios estearicos para Iglesia, á 475 rs., la libra 4 75/100.

Id. de estearina á 395 rs.

Jabon amarillo en barra, el quintal á 152 rs. y la arroba á 38 rs.

Id. estampillado, á 160 rs. quintal, y 40 rs. arroba.

Id. blanco en barra, á 152 rs. quintal, y 38 rs. arroba.

En estos precios va incluido el coste de embalaje.

Todos estos artículos llevan el sello de la fábrica.

Depósito y venta por mayor, calle de Hernan-Cortés, almacén de los Sres. Pereda, Trueba y compañía, á quienes se dirigirán los pedidos mt. j. 4

## ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor Girauden de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao al jarabe anti-escorbúico, á las esencias de zarzaparrilla igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceros, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

También se receta el Rob Boyveau-Laffeteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, cumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis menstrual, golpes de sangre, oscilación, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróceles, hidropesías, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastro-enteritis, etc.

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de 60 años, y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos véneceos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceros del útero, las ulceraciones, retracciones y afecciones de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas, nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

### EL ROB SIRVE PARA CURAR

- |                     |                   |                   |
|---------------------|-------------------|-------------------|
| Herpes.             | Tumores blancos.  | Hidropesía.       |
| Gota.               | Asmas nerviosas.  | Mal de piedra.    |
| Catarros de vejiga. | Úlceras.          | Sífilis.          |
| Palidez.            | Sarna degenerada. | Gastro-enteritis. |
| Abscesos.           | Reumatismos.      | Escrófulas.       |
| Marasmo.            | Hipocondria.      | Escorbuto.        |

Depósitos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y especialmente en Madrid, Agencia Franco-Española, calle del Sordo, núm. 31, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, número 10.

Precio en España 70 rs. botella; 38 rs. media y 20 rs. 1/4.

Se vende en Santander, casa de D. Bernardo Corpas. 2mt

## ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrófulosas, los crónicos, reumatismos, flaquesa de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece). — Dulce y fácil de tomar. — Mención honorífica. Paris, rue Castiglione, n.º 2. — Depósito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 rs.—En España, 40 y 24 rs.—Santander, D. Bernardo Corpas. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, sirve los pedidos. 2mt

## Providencias Judiciales.

D. Pedro Mendiri y Lopez, Juez de primera instancia de esta capital y su partido.

Hago saber: que en este Juzgado de mi cargo y por testimonio del escribano que autoriza pende concurso voluntario promovido por el procurador de este número don Isidoro Alonso, en nombre y en virtud de poder de D. Pedro Boo Callejo, vecino del lugar de la Concha, Ayuntamiento de Villacueva, apendedor de líquidos y otros efectos, en el que fueron nombrados síndicos, según junta celebrada con las formalidades legales, el 17 de Octubre último, los Sres. D. José Cano Pardo, vecino del inmediato pueblo de Peña-Castillo, y don José Uzcudun Torreiro, de esta vecindad, habiéndose acordado por providencia de 30 de Noviembre publicarse en legal forma el nombramiento de referidos síndicos según se previene en el artículo 547 de la ley de Enjuiciamiento civil, para que se haga entrega á los mismos de cuanto corresponda al concursado y á los demás efectos consignados, á cuyo efecto espido el presente para su insercion en uno de los periódicos de esta capital.

Dado y firmado en Santander á 6 de Diciembre de 1865.—Pedro Mendiri y Lopez.—Por disposicion de S. S.º Genaro Sierra.

## Comision de evaluacion y repartimiento de la contribucion territorial de Santander y su distrito.

La Secretaríia de esta Comision que se hallaba establecida en el piso principal de la Aduana, se ha trasladado á la plaza de la Consuacion, casa sin número, conigua al Café Cantabro y calle de la Compañía.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.

Santander 11 de Diciembre de 1865.—El Presidente, Francisco Caplin. 2-1

## SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños. Sus propiedades le valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada pura en tisanas ó de otra cosa, 4 ó 5 veces al dia. En las sociedades de buen tono se le sirve para beber agua como jarabe de recreo, y merced á su buen sabor tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo usó.

Fabrica en Paris, 28, rue Taitbout, en Madrid á 16 rs. Calderon y Escolar. En provincias los representantes de la Agencia Franco-Española. En Santander D. Bernardo Corpas. 10m

## Crédito Cantabro

Los señores accionistas que gusten examinar el balance de la sociedad antes de la Junta general que debe celebrarse el dia 15, podrán presentarse á verificarlo desde las 9 de la mañana hasta las 12, y desde las 3 de la tarde á las 5 en la administración de la misma, donde se halla de manifiesto, Santander 9 de diciembre de 1865.—El Administrador, Juan Maria Istueta. 3-3

## PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 47

## Venta de árboles frutales.

Don Eleuterio Vallejo, que reside en la calle de Santa Clara, núm. 11, tiene una gran variedad de todas clases de árboles ingertos, procedentes de la Rioja, incluidos arbustos y vides para uvas de mesa y vino. Los precios son sumamente arreglados. 15-13

## Fábrica en venta.

Se vende la fábrica de harinas nombrada San Esteban, situada sobre las aguas del Ebro, en la villa de Reinosa. Informarán los Sres. Martinuzzi y compañía, de este comercio, calle de Calderon, núm. 9 principal.

Santander 11 de Diciembre de 1865. 15-2

**PASTILLAS ANTICOLERICAS**  
PRESERVATIVO  
SEGURO CONTRA EL COLERA

Para preservarse del Cólera, basta quemar dos ó tres veces al dia dentro de las habitaciones, estas Pastillas anticólericas.

Segun la opinion de varias academias científicas de Paris, Londres y San-Petersburgo, el único medio de preservarse del Cólera, consiste en la purificacion de la atmósfera en que se vive. Con estas Pastillas se obtiene este resultado seguro y garantido.

Preparadas en España.  
20 rs., caja.

En Santander D. Bernardo Corpas.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, núm. 10, trasmite los pedidos. 10-10

## El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad, pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni responsables, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo habemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

## Para Cádiz y Málaga,

con escalas.  
Saldrá de este puerto del 14 al 15 del corriente el rápido vapor

### APOSTOL,

su capitán D. Bartolomé Llompart.  
Admite pasajeros. Le despacha sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle núm. 18.  
Este vapor es el destinado á llevar á Cádiz el pasaje de 3.º para Ultramar en combinacion con los vapores correo.

## SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable. calle de la Compañía, núm. 6, cuarto bajero.